
Abteilungsversammlung am 26.03.2023 
TOP 1 Begrüßung 
Die anwesenden Mitglieder der Volleyballabteilung werden durch die 1. Vorsitzende Anne Abelmann 
begrüßt. Es sind 15 s mmberech gte Mitglieder in den Teuto Treff in Riesenbeck gekommen. 

TOP 2 Berichte der Mannscha en 
Teuto TAIGERS: 

- Andreas Egbert berichtet von der Herren-Hobbymannscha  
- Aktuell ist leider die Beteiligung recht gering, die Spieler würden sich über Nachwuchs sehr 

freuen 
- Die tradi onellen Ausflüge finden nach längerer Corona-Pause aber wieder wie geplant sta  

Hobby-Mixed: 

- Die Mixed-Gruppe trainiert weiter regelmäßig mi wochabends und bei ausreichender 
Beteiligung auch am Donnerstag 

Hobby-Damen: 

- Die Hobby-Damen spielen weiterhin in der Hobby-Liga und konnten in der letzten Saison zwei 
Gewinne verzeichnen, ein Spiel steht noch aus 

- Das Derby gegen Bevergern wurde gewonnen 
- Auch die Damen würden sich über Nachwuchs sehr freuen 

Damen I (Jens): 

- Die erste Damenmannscha  kann auf eine erfolgreiche Saison zurückblicken 
- 2. Platz in der Landesliga, Direktaufs eg wurde im letzten Spiel knapp verpasst 
- Die Damen konnten sich einen Relega onsplatz sichern 
- Relega on findet sta  am 5.5. und 6.5.23, letzteres ist ein Heimspiel 
- Allgemein war die Beteiligung über die Saison sehr gut 
- Ein paar Abgänge zur nächsten Saison sind zu verzeichnen 

Damen II (Anne Sack): 

- Die zweite Damenmannscha  startete bereits mit knapper Personaldecke in die Saison 
- Die Beteiligung über die Saison wurde noch weniger 
- Saison wurde leider auf dem letzten Platz beendet, somit Abs eg in Bezirksklasse 
- Wiederaufs eg ist das Ziel für die nächste Saison 
- Aktuell nur 8 Spielerinnen für nächste Saison 

Damen III (Beate und Judith): 

- Sind in der Kreisklasse gestartet, es war die erste Saison im Seniorenbereich für die jungen 
Spielerinnen 

- Es konnte ca. die Häl e aller Spiele gewonnen werden 
- Am 6.5 findet die Relega on in der grünen Halle sta  

A-Jgd. (Franzi): 

- Die Saison wurde auf dem 4. Platz beendet 
- Alle blicken sehr zufrieden auf die Leistung zurück 



- Die Spielerinnen spielen auch in anderen Mannscha en und haben daher viele 
Trainingseinheiten 

- Gute Steigerung über Saison 

C-Jgd. (Anne und Hannah): 

- Erste Saison in der C-Jgd. 
- Auf 6. Platz gelandet, gute Leistung 
- Einige Spielerinnen helfen bereits in älteren Mannscha en aus 
- Müssen in der kommenden Saison bereits B-Jgd. Spielen 

D-Mixed (Anna und Lo a): 

- Sind sehr zufrieden mit Leistung 
- Konnten leider keinen Satz/Spiel gewinnen 
- Aber die Spieler*innen haben erste Erfahrungen im Ligabetrieb gesammelt 

Anfänger (Luca und Luisa): 

- Spielerinnen sind 8-11 Jahre alt 
- Nächste Saison erstmalige Meldung 

 

TOP 3 Kassenbericht 
Der Kassenbericht wurde von der Kassiererin Stefanie Abelmann vorgetragen. 

 

TOP 4 Beitragsanpassung: 
Der Vorstand musste von vielen ges egenen Ausgaben und gesunkenen Zuschüssen berichten: 

- Hallennutzung: es wird kein pauschaler Betrag für die Energiekosten mehr erhoben werden, 
sondern 5 % der Ausgaben müssen vom Verein übernommen werden  hohe Mehrkosten 

- Alle Zuschüsse (bspw. LSB) fallen geringer aus 
- Ges egene Fortbildungskosten 
- Es gibt nicht mehr, wie zuvor, eine Ausschü ung an die einzelnen Sparten aus der Teuto-

Hauptkasse 
- Damit wurde der Vorschlag unterbreitet, den Spartenbeitrag zu erhöhen: 

o Zuvor: für alle Mitglieder 3,00 € (hinzu kommt der Beitrag für den Gesamtverein, der 
nicht angepasst wird) 

o Vorschlag: Der Spartenbeitrag wird für Jugendliche/Kinder unter 18 Jahre um 1,00 € 
auf 4,00 € erhoben, für Erwachsene um 1,50 € auf 4,50 € 

- Des Weiteren wurden Vorschläge vorgebracht, sich um ein Sponsoring für den Verein zu 
kümmern, dazu werden sich alle (Vorstands-)Mitglieder bemühen 

- Geld für bspw. Fortbildungskosten soll als Zuschuss über Kasse des Fördervereins beantragt 
werden 

- Abs mmung: Die anwesenden Mitglieder s mmen eins mmig für eine Erhöhung des 
Spartenbeitrags entsprechend dem Vorschlag 

TOP 5 Entlastung des Vorstands 
- Alfred Börgermann beantragte die Entlastung des Vorstands 
- Dies wurde eins mmig angenommen 



TOP 6 Wahlen 
- Zur Wahl stehen in dieser Sitzung die folgenden Posten: 

o 1. Vorsitzende für 2 Jahre 
o Kassiererin für 2 Jahre 
o Beisitzerin für 2 Jahre 
o Jugendwart für 2 Jahre 

- Die 1. Vorsitzende Anne Abelmann lässt sich erneut zur Wahl zur Vorsitzenden aufstellen 
o Keine weiteren Vorschläge 
o Anne wird mit einer Enthaltung zur 1. Vorsitzenden für weitere 2 Jahre gewählt und 

nimmt die Wahl an 
- Die Kassiererin Stefanie Abelmann lässt sich erneut zur Wahl zur Kassiererin aufstellen 

o Keine weiteren Vorschläge 
o Stefanie wird eins mmig zur Kassiererin für weitere 2 Jahre gewählt und nimmt die 

Wahl an 
- Die Beisitzerin Anne Sack lässt sich in Abwesenheit erneut zur Wahl zur Beisitzerin aufstellen 

o Keine weiteren Vorschläge 
o Anne wird mit einer Enthaltung zur Beisitzerin für weitere 2 Jahre gewählt und nimmt 

die Wahl an (Dies geschah in Abwesenheit von Anne, die aber zuvor telefonisch ihre 
Zus mmung unterbreitet ha e) 

- Die am erende Jugendwar n Josefin Börjes ist seit 2017 Vorstandsmitglied und möchte sich 
nicht wieder aufstellen lassen 

o Luisa Thalmann stellt sich als Nachfolgerin zur Wahl auf 
o Es gibt keine weiteren Vorschläge 
o Luisa wird eins mmig zur Jugendwar n gewählt und nimmt die Wahl an 

TOP 7 Lehrgänge 
- Schiri-Lehrgänge: 

o Für Jugendscheine werden weiterhin online-Prüfungen angeboten 
o Um dennoch die jungen Spieler*innen zu unterstützen und mit ihnen zu üben, wird 

eine interne Schirifortbildung am 26.8 in der grünen Halle angeboten, unterstützt von 
den Damenmannscha en 

o Evtl. können die Spielerinnen bereits auf dem Frühlingsturnier am 22.4. erste 
Erfahrungen sammeln (siehe dazu TOP 9 Verschiedenes) 

o D-Lizenzen werden auch wieder angeboten, der Hinweis wird gebracht, die Test-
Prüfungen über Refso  nicht am Tag vor dem Lehrgang zu nutzen, da dann evtl. die 
Tests am Prüfungstag gesperrt sein könnten 

- Trainerfortbildung 
o Eine Fortbildung für Trainer, geleitet von Nils Kaufmann vom WVV wird am 29.4. in 

der grünen Halle sta inden 
o Nachmi ags bis abends 
o Angedacht ist es, selber Kuchen und Kaffee bereitzustellen 
o Thema: Technikerwerb 

- Am Pfingstmontag findet, organisiert vom WVV ein „Trainer-Café“ in Münster sta  

TOP 8 Meldungen zur kommenden Saison 
Die Meldungen für die kommende Saison können noch nicht final festgelegt werden. Vorerst werden 
gemeldet: 

- 1 x weibl. D-Jgd. 
- 1 x D-Mixed 



- 1 x B-Jgd. 
- 1 x A-Jgd. 
- 1 x Damen Kreisliga (Damen III) 
- 1 x Damen Bezirksklasse (Damen II) 
- 1 x Damen Landesliga (Damen I) 

Da sowohl die erste als auch die dri e Damenmannscha  noch um den Aufs eg in die Verbandsliga 
bzw. Bezirksklasse spielen, muss evtl. noch eine Meldung zurückgezogen werden. Bei zwei 
Mannscha en in einer Liga könnte es personell eng werden, da die Mannscha en dann 
untereinander keine Spielerinnen ausleihen könnten. 

TOP 9 Verschiedenes 
- Au au der Beachanlage: für den Auf- und Abbau der Beachanlage ist in diesem Jahr die 

Hobby-Mixed-Mannscha  zuständig. Falls dies nicht möglich sein sollte, haben sich die 
TAIGERS aushilfsweise zur Verfügung gestellt 

- Frühlingsturnier: am 22.04. ist ein Frühlingsturnier (ähnlich wie zuvor das Osterturnier) 
geplant. Hierzu sind alle ak ven und auch ehemaligen Mitglieder der Volleyballabteilung 
herzlich eingeladen 

- Riesenbecker Frühling: In diesem Jahr ha e Teuto wieder einen Stand, auch die 
Volleyballabteilung hat unterstützt, es war ein voller Erfolg 

- Teuto Budenzauber: Der Weihnachtsmarkt am Sportplatz war im letzten Jahr ein großer 
Erfolg. Es ist aktuell geplant, diesen in gleicher oder ähnlicher Weise zu wiederholen 

 


